

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang telah diuraikan pada bab IV, maka dapat ditarik kesimpulan mengenai pembahasan laporan akhir ini, yaitu:

1. Lingkungan kerja pada PT Morogan Piberindo Industries masih belum memenuhi Permenaker Nomor 5 Tahun 2018 Tentang Keselamatan dan Kesehatan Kerja Lingkungan Kerja. Keadaan lingkungan kerja yang tidak tertata dengan baik dan tidak bersih. Kurangnya sarana kebersihan membuat sampah menumpuk yang dapat menjadi sarang bakteri, virus dan hama. Permukaan yang kotor dan peralatan bengkel yang berceceran dapat menyebabkan para pekerja cidera karena tergelincir atau terjatuh.
2. Program keselamatan dan kesehatan pada PT Morogan belum terlaksana dengan baik. Perusahaan kurang memperhatikan aspek penting dalam memenuhi keselamatan dan kesehatan kerja seperti, tidak ada penyusunan kebijakan K3, tidak melakukan pengawasan rutin dan audit untuk memastikan bahwa prosedur K3 diikuti dan berfungsi dengan baik di tempat kerja dan perlengkapan keselamatan dan kesehatan kerja yang tidak memadai seperti penyediaan APD berupa sepatu pelindung, baju pelindung, kacamata pelindung, masker wajah, dan sarung tangan.

5.2 Saran

Berdasarkan kegiatan penelitian yang telah dilakukan oleh penulis, maka penulis menyarankan perusahaan agar dapat melakukan beberapa hal berikut ini:

1. Perusahaan disarankan dapat mengevaluasi bentuk program keselamatan dan kesehatan kerja seperti membuat kebijakan K3, menyediakan perlengkapan keselamatan kerja (seperti baju

pelindung, sepatu pelindung, sarung tangan, kaca mata, masker wajah. penutup telinga), dan memperketat aturan untuk menggunakan APD ketika bekerja, pengecekan dan membuat Prosedur K3 dan K3L ini agar dapat dipatuhi oleh seluruh karyawan pada saat melakukan kegiatan operasional, melakukan sosialisasi akan pentingnya keselamatan dan kesehatan kerja sebagai bentuk pemahaman untuk para karyawan. Memberikan pelatihan dan pendidikan K3, jaminan pemeliharaan kesehatan guna memotivasi karyawan supaya menjadi memperhatikan dan peduli terhadap keselamatan dan kesehatan kerja dan meminimalisirkan kecelakaan kerja dalam bekerja. Perusahaan disarankan selalu mengawasi dan memastikan bahwa keselamatan dan kesehatan kerja di lingkungan PT Morogan Piberindo Industries dilaksanakan dan dipatuhi oleh setiap karyawan.

2. Perusahaan disarankan untuk lebih memperhatikan kondisi lingkungan kerja yaitu dengan mengubah kondisi lingkungan kerja lebih tertata, bersih dan aman. Menyediakan sarana tempat pembuangan sampah, membenahi keadaan lantai atau permukaan pada ruang bengkel dan memperhatikan penempatan benda atau barang dengan memberikan tanda atau rambu keselamatan kerja. Mengingat kesehatan kerja merupakan salah satu faktor terpenting dalam melakukan pekerjaan terlebih lagi pada bengkel reparasi kapal.